

Los desafíos del Joven Cristiano



M. Carlos Daniel Medrano García

Iglesia de Dios



LOS DESAFÍOS DEL JOVEN CRISTIANO.

Por el M. Carlos Daniel Medrano García.

“Y Acuérdate de tu Criador en los días de tu juventud, antes que vengan los malos días, y lleguen los años, de los cuales digas, No tengo en ellos contentamiento; antes que se oscurezca el sol, y la luz, y la luna y las estrellas, y las nubes se tornen tras la lluvia: Cuando temblarán los guardas de la casa, y se encorvarán los hombres fuertes, y cesarán las muelas, porque han disminuído, y se oscurecerán los que miran por las ventanas; y las puertas de afuera se cerrarán, por la bajeza de la voz de la muela; y levantarás á la voz del ave, y todas las hijas de canción serán humilladas; cuando también temerán de lo alto, y los tropezones en el camino; y florecerá el almendro, y se agravará la langosta, y perderáse el apetito: porque el hombre va á la casa de su siglo, y los endechadores andarán en derredor por la plaza.”
Eclesiastés 12:1-5.

Alguna ocasión curioseando entre los documentos de mi abuelo, encontré una carpeta que me llamó la atención, primero por su color y luego por su contenido. En sus primeras páginas encontré el siguiente pensamiento:

“Sólo con una firme fe religiosa se tiene la energía suficiente para vencer la tiranía del mal. Permite ahora a cada joven probar que con su fe, perpetuamente renovada sabrá dar honor a nuestra Iglesia, no de labios sino de corazón, por medio de la dedicación que pondrá en la sociedad a la cual pertenece” – FJC 1953 –

DAR DE GRACIA.

Es increíble y difícil de explicar el impacto que estas palabras causaron a mi mente, ya que estaba leyendo el documento que un conjunto de jóvenes entusiastas (entre ellos mi abuelo) dieron forma a lo que hoy conocemos como la Fraternidad Juvenil Cristiana (FJC). De inmediato vinieron a mi mente muchos recuerdos de cientos de experiencias que a lo largo de mi juventud tuve la oportunidad de disfrutar.

En el año de 1985 tuve la dicha de ser el iniciador, junto con otros 25 jóvenes, del renacer del movimiento juvenil en la Iglesia de Dios, a lo cual llamamos “Convocatorias”; y esto marcó mi vida, ya que me llevó a conocer a Cristo Jesús. El lema que adoptamos en aquella ocasión fue 1^a de Timoteo 4:12 “Ninguno tenga en poco tu juventud”, y creo haberlo tomado muy en serio, ya que aproveche cada instante de mi vida para gozar de las bendiciones que Dios me dio para estar cerca de su iglesia y de Cristo.

Tal vez si pudiera describir en breves palabras tantas bendiciones que he recibido por parte de Dios y la dicha de haber vivido mi juventud en plenitud, las que más se acercaría son las que escribe el Rey Salomón, que dice: “*Y fuí engrandecido, y aumentado más que todos los que fueron antes de mí en Jerusalén: á más de esto perseveró conmigo mi sabiduría. No negué á mis ojos ninguna cosa que desearan, ni aparté mi corazón de placer alguno, porque mi corazón gozó de todo mi trabajo: y ésta fué mi parte de toda mi faena*” Eclesiastés 2:9-10.

Estoy intensamente agradecido con Dios y deudor soy por haber tenido la dicha de haber vivido toda mi existencia cerca de Dios. Sin embargo, aún me siento deudor por tal regalo de vida, pero viendo a los jóvenes de esta generación, vienen a mi mente aquellas palabras del



Maestro que dicen: “*De gracia recibisteis, dad de gracia”* Mateo 10:8. He sido una persona inmerecidamente distinguida por tales bendiciones, pero hoy veo a la juventud que tiene tantas dificultades, y tal vez sólo les regañamos sin saber que es lo que necesitan. En ocasiones queremos que se acerquen a Dios, pero ellos se reúsan tal vez por rebeldía, aunque realmente creo que lo hacen por que no conocen a Dios, ni a su hijo; ellos creen conocerlo, pero no es cierto, por que si lo conocieran jamás se alejarían.

El apóstol Pablo escribía: “*¿Cómo, pues invocarán á aquel en el cual no han creído? ¿y cómo creerán á aquel de quien no han oído? ¿y cómo oirán sin haber quien les predique? ¿Y cómo predicarán si no fueren enviados? Como está escrito: -Cuán hermosos son los pies de los que anuncian el evangelio de la paz, de los que anuncian el evangelio de los bienes! Mas no todos obedecen al evangelio; pues Isaías dice: Señor, ¿quién ha creído á nuestro anuncio? Luego la fe es por el oír; y el oír por la palabra de Dios”* Romanos 10:14-17.

Podemos criticar a los jóvenes por su falta de interés en asistir a un culto, ir a la escuela, incluso interés por la misma vida, ¿Pero nos hemos puesto a pensar si les hemos compartido la experiencia que alguna vez vivimos al conocer la palabra de Dios? O somos de aquellas personas que solamente les decimos “ve por que es bueno”, sin embargo no podemos ponerle el ejemplo. ¿Cómo podemos esperar que los jóvenes se acerquen a la Iglesia y se alejen de los vicios si no dedicamos ni el tiempo, ni les damos la oportunidad para que lo hagan, si dejamos las respuestas a sus necesidades las encuentren en internet o sabrá Dios con quien, pero no con nosotros?

Mi percepción es que nosotros como adultos no hemos permitido que los jóvenes conozcan al maestro y sus enseñanzas como la profundidad que se merece; lo importante es permitir que los jóvenes conozcan al Maestro como un amigo, como el mismo lo dijo: “*Ya no os llamaré siervos, porque el siervo no sabe lo que hace su señor: mas os he llamado amigos, porque todas las cosas que oí de mi Padre, os he hecho notorias. No me elegisteis vosotros á mí, mas yo os elegí á vosotros; y os he puesto para que vayáis y llevéis fruto, y vuestro fruto permanezca: para que todo lo que pidiereis del Padre en mi nombre, él os lo dé”* Juan 15:15,16.

Y creo que para poder ayudar a los jóvenes en los desafíos que hoy tienen, es importante dar testimonio y ejemplo de lo que Dios ha hecho a favor de nuestras vidas. Si yo no hubiera tenido hermanos que con sus consejos me ayudaran a pensar verdaderamente en mis decisiones y tomar las correctas, la historia de mi vida seguramente sería diferente. Por eso es necesario tener en mente, “*Dar de gracia”*.

CRUZANDO EL PANTANO.

Cuando un aguilucho inicia su preparación para volar, llega el momento de salir del nido e iniciar su primer vuelo, para ello los padres pusieron sus enseñanzas, dedicación y cuidado, pero en ese momento es necesario dejarlo solo y seguramente habrá dos posibles situaciones, la primera es verlo caer al vacío, la segunda ser testigos de emprender el vuelo. En ese importante momento aquellos padres águila solo les queda confiar en las enseñanzas, la fuerza adquirida de su cría y la determinación que este polluelo muestre en ese momento tan importante.

Este ejemplo nos es muy útil para nosotros como padres, ya que esperamos que nuestros hijos tomen las mejores decisiones en su vida; pero no es posible estar con ellos en todo momento, ya que bastarían solo instantes de descuido nuestro para que ellos puedan cometer los errores que no queremos que cometan. Así que, lo único que nos queda es confiar en lo que hemos enseñado y puedan cruzar el pantano sin caer en él.

Quiero mostrar una ejemplo en la palabra de Dios que es un gran ejemplo para poder comprender que lo que va a poder guiar a un joven a tomar una buena decisión en un momento dado en su vida, son las enseñanzas dadas desde su infancia.

José el hijo de Jacob, fue vendido como esclavo y llevado a Egipto. Estando en aquel lugar fue vendido a un hombre llamado Potifar, casi de inmediato demostró su gran capacidad para poder administrar los bienes de aquel hombre y así ganó su confianza. El relato bíblico dice: “*Y*



dejó todo lo que tenía en mano de José; ni con él sabía de nada más que del pan que comía. Y era José de hermoso semblante y bella presencia. Y aconteció después de esto, que la mujer de su señor puso sus ojos en José, y dijo: **Duerme conmigo.** Y él no quiso, y dijo á la mujer de su señor: *He aquí que mi señor no sabe conmigo lo que hay en casa, y ha puesto en mi mano todo lo que tiene:*

No hay otro mayor que yo en esta casa, y ninguna cosa me ha reservado sino á tí, por cuanto tú eres su mujer; ¿cómo, pues, haría yo este grande mal y pecaría contra Dios?"

Génesis 39:6-9.

Al igual que un joven de cualquier época, José tuvo una oportunidad que seguramente cualquier persona de este tiempo diría: "¡¿ Por qué desperdicio? ¡ no tiene nada de malo hacer uso libre se su sexo", la realidad es que José puso en práctica lo que su padre le enseño y sobre todo tuvo respeto a sus convicciones y el temor de Dios.

Los jóvenes de este tiempo tienen un constante bombardeo de esta clase de ideas, principalmente en temas como el sexo, las drogas, el alcohol y las diversiones; el punto es que los pensamientos de algunos compañeros, los medios de comunicación y en general la sociedad son muy poderosos en la mente de los jóvenes. Las personas que más influyen en la juventud actual son homosexuales, o personas que han tenido fracasos en su vida sentimental, en algunos casos sus problemas con el alcohol y las drogas son manejadas con discreción y evidentemente este grupo de comunicadores, artistas, deportistas o líderes de opinión van a dar su apoyo a sus malas prácticas.

Este pensamiento, supuestamente moderno, realmente confunde a los jóvenes y los acerca a cometer cada vez mas errores. Hoy día las parejas juveniles basan su relación en las pasiones y si funcionan pensarán vivir juntos, si no se dejarán y tendrán sexo con otra nueva pareja.

Por favor lea el siguiente consejo: *"El que se echa fuego en el pecho, sin duda se quema la ropa. El que camina sobre las brasas, se quema los pies. El que se enreda con la mujer ajena,*

no quedará sin castigo. Nadie desprecia al ladrón que roba para calmar su hambre; aunque si lo encuentran robando,

tendrá que devolver siete veces lo robado, y aun tendrá que dar todo cuanto tenga. ¡Qué imprudente es el que anda con la mujer ajena! ¡El que lo hace se destruye a sí mismo!"

Proverbios 6:27-32 (versión Dios Habla hoy).

No es posible que el hombre que se acerca a una mujer (ajena), sea considerado una persona prudente, y este proverbio explica que el mismo hombre se destruye. Seguramente las personas que son partidarias del sexo libre no hablan de los problemas emocionales y los efectos devastadores de una relación rota; y mejor para no sentir dolor prefieren tener relaciones sin compromiso, sin ver que sólo seguirán haciéndose daño. Cuando las personas solo están pensando en una relación pasional o sexual, obtendrán tarde o temprano sexo, pero nunca amor.

Es entendible que los desordenes de la sociedad actual no son nuevos, en la biblia hay un relato que si ponemos atención nos puede dar una enseñanza muy actual. *"Y antes que se acostasen, cercaron la casa los hombres de la ciudad, los varones de Sodoma, todo el pueblo junto, desde el más joven hasta el más viejo; y llamaron á Lot, y le dijeron: ¿Dónde están los varones que vinieron á ti esta noche? sácanoslos, para que los conozcamos. Entonces Lot salió á ellos á la puerta, y cerró las puertas tras sí, y dijo: Os ruego, hermanos míos, que no hagáis tal maldad. He aquí ahora yo tengo dos hijas que no han conocido varón; os las sacaré afuera, y haced de ellas como bien os pareciere: solamente á estos varones no hagáis nada, pues que vinieron á la sombra de mi tejado. Y ellos respondieron: Quita allá: y añadieron: Vino éste aquí para habitar como un extraño, ¿y habrá de erigirse en juez? Ahora te haremos más mal que á ellos. Y hacían gran violencia al varón, á Lot, y se acercaron para romper las puertas. Entonces los varones alargaron la mano, y metieron á Lot en casa con ellos, y cerraron las puertas.*

Y á los hombres que estaban á la puerta de la casa desde el menor hasta el mayor, hirieron con ceguera; mas ellos se fatigaban por hallar la puerta. Y dijeron los varones á Lot: ¿Tienes aquí alguno más? Yernos, y tus hijos y tus hijas, y todo lo que tienes en la ciudad, sácalo de este lugar: Porque vamos á destruir este lugar, por cuanto el clamor de ellos ha subido de punto delante de Jehová; por tanto Jehová nos ha enviado para destruirlo. Entonces salió Lot, y habló á sus yernos, los que habían de tomar sus hijas, y les dijo: Levantaos, salid de este lugar; porque Jehová va á destruir



esta ciudad. Mas pareció á sus yernos como que se burlaba”

Génesis 19:4-14.

Lot, un hombre temeroso de Dios habitó en una ciudad con una sociedad muy parecida a la que hoy vivimos, lo destacado de este relato es que las hijas de Lot había respetado las enseñanzas de su padre, de tal forma que a pesar de la influencia de homosexualidad y libertad de sexo aún mantenían la dignidad y apego a sus principios y valores.

Y sobre el tema de las drogas y demás vicios, lo que puedo reflexionar, que en ese espejismo, la gente es atrapada y es muy difícil salir de esta condición, y lo más seguro es que se convierta en la peor pesadilla de tu vida. Cuando la gente invita a los jóvenes a esos vicios, nunca les hablarán de las consecuencias o lo mal que se la pasan y de cómo se auto destruyen; más aún, algunos padres aplauden que sus hijos son muy hombres por que ya saben tomar, aun que al poco tiempo se convertirá en un dolor de cabeza ya que ante los ojos de los mismo padres mostrarán un vicio socialmente aceptado.

Lo peor de todo lo que he expuesto del sexo, drogas y más, es que no veo un solo indicador o mínimo indicio que esto cambie para bien. Muy contrario para nuestra desgracia, ira empeorando.

EXCÉLSIOR, MÁS ALTO.

La palabra Excélsior proviene del latín “excelsus”, que significa muy elevado, alto, eminent; y recuerdo muy bien esta palabra como parte de un mensaje que escuché cuando era joven de un predicador que le bastaron sólo 30 minutos para que marcará en mi vida una idea que hasta el día de hoy es parte de mi forma de pensar y que jamás olvidé. Decía el predicador que un joven tratando de buscar la razón de su vida, buscó los picos más altos de la tierra con su estandarte a cuestas que decía:”Excélsior, más alto”. En cada escalada encontraba nuevas dificultades, pero siempre tenía la manera de superarlas. Aquél predicador nos explicó que cada uno de nosotros como jóvenes tendríamos que buscar la excelencia en nuestra propia vida

y que a pesar de las dificultades, siempre hondear nuestro estandarte personal y cada día ir más alto.

La preocupación que tengo con la juventud actual es que no logro percibir un sentido de identidad con nuevas formas de buscar su propia felicidad y con ello una vida espiritual mucho más profunda. Los distractores como las modas ya sean en ideas, música, ropa, electrónicos, hace que los jóvenes poco piensen en la profundidad espiritual. Es natural que un joven ponga poca atención en ello, ya que la naturaleza es rebeldía, pero eso no es lo que en realidad sucede, sino que casi todo lo que hacen y tienen a la mano es desechar, poco valoran las cosas que son importantes y duraderas; es más, algunos realmente no les interesa.

Es muy importante que los adultos, si es que en verdad estamos preocupados por ayudarles, les ayudemos a encontrar su propio estandarte para alcanzar sus propias metas y sobre todo que se den la oportunidad de conocer a Cristo Jesús, ya que muchos jóvenes dicen que no les gusta ir a la Iglesia o un sinfín de excusas, pero si ellos conocieran a Cristo su opinión sería diferente. Y me refiero al verdadero Cristo, no a la imagen que una persona dibujó algún día o aquel que por medio de escandalosos conciertos de rock cristiano quieren mostrar al que no es. Mi reflexión es ¿Cómo una persona o joven puede decir que no les gusta estar cerca de Cristo, si no le conocen? Es como decir que algún lugar no me gusta, sin haber estado ahí, es necesario darse la oportunidad de aventurarse a conocer algo que por tu propia experiencia digas ahora lo conozco, y la verdad es que el día que una persona conoce al verdadero Cristo, comprenderá que no se trata de convertirse a el y ser un ratón de Iglesia, sino es inicio de aprender a disfrutar de la vida y comprender el verdadero sentido del amor, la libertad y sobre todo la paz.

Pero mientras eso sucede, al menos como joven trata de vivir con toda intensidad tu vida, confirmando un proyecto de ella en base a tu propio significado de la misma. *“Todo lo que te viniere á la mano para hacer, hazlo según tus fuerzas; porque en el sepulcro, adonde tú vas, no hay obra, ni industria, ni ciencia, ni sabiduría. Tornéme, y vi debajo del sol, que ni es de los ligeros la carrera, ni la guerra de los fuertes, ni aun de los sabios el pan, ni de los prudentes las riquezas, ni de los elocuentes el favor; sino que tiempo y ocasión acontece á todos”* Eclesiastés 9:10,11.



Así que es necesario que esta vida que hoy tenemos la dicha de disfrutar debe ser vivida de tal forma que valga la pena ser vivida. Que como Salomón escribió, que nada se niegue a nuestros ojos para conocer y que nunca nos dejemos de sorprender, ya que a cada instante habrá algo nuevo por ver, leer, oler, degustar, conocer y vivir.

Que ninguno tenga en poco tu juventud, pero se ejemplo de los fieles (1 Timoteo 4:12), esto es que nadie menosprecie lo joven que se es, pero se espera que sean ejemplo de los demás en todas las materias de esta vida.

Y a los padres y adultos preocupados por estas nuevas generaciones, es importante que comprendamos las condiciones que los jóvenes tienen ya que frente a ellos hay verdaderos desafíos que pondrán a prueba sus valores, conocimientos y sobre todo retarán su fe; y no es posible dejarlos solos, es preciso que los apoyemos para que ellos mismos se abran paso para encontrar su propio estandarte que los identifique así mismos.

Retomo aquella frase que jóvenes entusiastas dejaron como un legado para nosotros: **“Sólo con una firme fe, se tiene la energía suficiente para vencer la tiranía del mal”**.

Fraternamente.

CONTACTO.

<https://www.iglesiadediosjuda.com/>

congregacion.templojuda@gmail.com

Iglesia de Dios - Congregación Judá

Calle Camino del Éxito A #19,

Col. Campestre Aragón.

Gustavo A. Madero Cd de México. C.P. 07530.

